



Vol. IV.

Montréal (Bas-Canada), 16 Janvier 1862.

No. 2.

**SOMMAIRE** :—Histoire de la quinzaine.—Explication.—Remerciements à la presse et avis aux abonnés et aux autres.—Courrier de Montréal.—Courrier littéraire d'Europe.—Chronique Musicale.—Le Gouvernement russe et le Clergé polonais, Barrier.—A cinq ans, (poésie) A. Vignon.—Esquisses Morales.—Une pièce de cent sous.—Feuilletons :—Cécile (suite).—Jacques Cartier.—Un peu de tout.—Musique :—Valse par M. H. Dielman.—Variétés.—Aux Correspondants.

### HISTOIRE DE LA QUINZAINE.

13 Janvier 1862.

L'histoire politique de la première quinzaine de janvier de cette année diffère peu de celle des années précédentes, c'est-à-dire que les hommes d'état de presque tous les pays remplacent d'ordinaire à cette époque leurs visites diplomatiques par des visites de cérémonie, l'en-

voi de leurs notes de paix ou de guerre par l'échange de leur cartes et de leurs souhaits les plus pressés.

Les étrennes politiques du Canada ont été l'assurance d'une paix dont on avait eu raison de craindre la rupture jusqu'au dernier moment : aujourd'hui tout est rentré dans le calme ou à peu près. L'envoi incessant de troupes que nous fait l'Angleterre ne doit effrayer personne ; au contraire, ce fait éloigne de plus en plus la probabilité de la guerre. Plus le Canada sera fortifié d'hommes, plus les populations se montreront enthousiastes d'ardeur militaire, moins leurs voisins seront disposés à résister à des demandes justes et raisonnables.

A part la nomination d'un Ministre de la guerre, c'est-à-dire de la Milice, et la réorganisation de ce département, qui empruntent aux circonstances actuelles assez de gravité pour mériter une mention dans cette revue, nous